
 
1 

Ao primeiro dia do mês de março do ano de dois mil e onze, às 09 horas realizou-se a Ducentésima 1 

Septuagésima Reunião Ordinária do Conselho de Saúde do Distrito Federal, no Plenário do Edifício Lino 2 

Martins, Setor Bancário Sul, Quadra 02, 5º andar, com a presença da Presidente substituto do CSDF Dr. 3 

Mizziara, Secretária Executiva do CSDF Ivanda Martins Cardoso e dos Conselheiros: Maria Arindelita 4 

Neves de Arruda, Beatriz MacDowell, José Bonifácio Carreira Alvim, Lucas Cardoso Veras, Talita 5 

Freitas Leite, Marta Rosa Gonçalves Pereira, Fátima Celeste, Flora Rios Mendes, Maria Luzimar 6 

Nóbrega de Oliveira Lopes, Maria Martins Vieira da Silva, Bertoudo Paulo Matos e das servidoras: 7 

Sandra Mendes Pinto, Andressa Cristina de Oliveira Silva Cavalcante, Josete Costa Silva. Após 8 

verificação do quorum iniciou-se a reunião. Iniciou-se com apresentação da Secretária Executiva do 9 

CSDF que se colocou a disposição dos conselheiros, realizando um trabalho conjunto para o 10 

fortalecimento dos Conselhos e um Controle Social efetivo e eficaz no Distrito Federal. Informou que 11 

foram enviadas eletronicamente, 265ª RO, 266ª RE, 267ª RO, 268ª RO e 269ª RO onde após leitura dos 12 

conselheiros foram enviadas as emendas. Presidente solicitou alteração da linha onde cita que a 13 

solicitação de revisão da permanência da Sra. Sandra como Secretária Executiva poderia ser discutida 14 

pelo Gabinete. Salientou que está é uma decisão da gestão e que entende o trabalho que foi realizado na 15 

gestão da Sra. Sandra foi relevante e agradeceu e parabenizou seu trabalho e destacou que a mudança do 16 

cargo comissionado é importante para a gestão.  Após a emenda realizada as atas foram colocadas em 17 

regime de votação e foram aprovadas por unanimidade.  Apresentou o convidado presente Sr. Rafael que 18 

representa a ONG Suassuna. Dado seqüência a ordem do dia. A) EXPOSIÇÃO TÉCNICA: Não 19 

houve. B) APRESENTAÇÃO E DISCUSSÃO: 01. Posse dos novos Conselheiros gestores: Dra 20 

Beatriz MacDowell - Hemocentro; Dr. Lucas- gestor da SES-DF. Feito leitura dos termos de posse 21 

dos conselheiros foram declarados empossados e assinaram o termo de posse. 02. Renovação do 22 

Mandato do CSDF- período 2011-2014 e tramitação PL 1633/2010 Secretária Executiva CSDF. 23 
Conselheira Arindelita alertou a necessidade de se escolher o Presidente para presidir a reunião. 24 

Escolhido o Conselheiro Bonifácio para presidência. Conselheira Arindelita colocou que a Secretaria 25 

Executiva do Conselho trabalha bem e que o Colegiado necessita de saber discutir melhor os assuntos 26 

que são trazidos ao Pleno. Encaminhou que o trabalho é legitimo e que a estrutura da pauta a ser 27 

discutida nas reuniões já existe. Defendeu a permanência da operacionalização da elaboração das pautas 28 

permanecerem com a Secretaria executiva do CSDF e pediu que o Conselho trabalhasse mais unido. 29 

Conselheira Beatriz solicitou informações sobre o processo de renovação do mandato do CSDF. 30 

Presidente informou sobre o PL 1633/2010 substitutivo, que foi vetado na íntegra pelo Governador. 31 

Colocou que o PL deverá ser discutido novamente pelo Pleno. Conselheiro Bertoudo colocou que a 32 

estrutura operacional do andamento das reuniões deve continuar e destacou que sente a falta de 33 

objetividade nas falas dos Conselheiros e que torna muito cansativo os informes devidos serem muito 34 

longo. Conselheira Flora colocou necessidade de mudanças e que houve progresso no CSDF. Salientou 35 

sua impossibilidade de participar 12 horas contínuas para as reuniões do CSDF e que é autônoma. 36 

Colocou novamente a necessidade do cumprimento do horário nas reuniões do Conselho de Saúde. 37 

Reforçou a fala do conselheiro Bertoudo que realmente falta objetividade nas falas dos conselheiros. 38 

Conselheira Maria Martins ratificou a fala da conselheira Flora que é impossível permanecer em reuniões 39 

do conselho durante 12 horas consecutivas. Conselheira Arindelita salientou prioridade na discussão do 40 

Projeto de Lei e questionou se o tempo será viável para uma nova discussão. Colocou que não vê tempo 41 

hábil para discutir um novo PL e que a frustração dos conselheiros do DF será muito grande. Presidente 42 

colocou que é consenso que o CSDF é pequeno e que o proposto no PL substitutivo relacionado às 43 

emendas acrescidas que o CSDF não aprova. Secretária Executiva salientou que a participação nas ações 44 

é importante e que há necessidade de qualificação. Conselheira Beatriz encaminhou que conforme a 45 

maturidade e disponibilidade dos conselheiros propuseram que a Secretária Executiva do CSDF em 46 

conjunto com conselheiros do DF eleitos em reunião discuta em caráter de urgência um novo Projeto de 47 

lei. Presidente propôs que o CSDF trabalhe com o PL 1633 aprovado pelo CSDF em 2010, anterior ao 48 

substitutivo aprovado pela CLDF. Secretaria Executiva colocou que enviará eletronicamente o PL onde 49 

consta a composição dos 24 conselheiros. Após discussão ampla, decidido dia 04/03 reunião da 50 

Comissão escolhida para a elaboração: Conselheiro Michel, Mariângela, Talita, Arindelita e Maria 51 

Martins. Decidido pelo Pleno que a proposta do PL será apresentada na reunião extraordinária 52 
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solicitada e aprovada para o dia 15/03. Conselheiro Michel sugeriu prorrogar mandato até agosto 53 

de 2011. Secretaria Executiva propôs prorrogar até junho de 2011.  Aprovado por unanimidade 54 
prorrogação até 30 de junho de 2011. Conselheira Talita solicitou que o tema “Agenda Política do 55 

CSDF” fosse colocado para discussão posterior. Assessora Técnica Josete colocou ao Pleno da 56 

importância do CSDF trabalhar nas ações para implantar ou implementar a Agenda Política 2011 que foi 57 

discutida e aprovada em 2010. Salientou que as atividades dos conselheiros devam ser assumidas pelos 58 

conselheiros. Conselheiro Michel pediu a Secretária Executiva para que deixe os conselheiros assumirem 59 

o seu papel de conselheiro e que não fique as decisões não fiquem somente com a Secretaria Executiva 60 

do CSDF. Conselheira Arindelita colocou que a elaboração da Agenda Política CSDF foi para criar 61 

estratégias para operacionalização das ações da Agenda. Salientou a necessidade de discussão do PPA. 62 

Conselheiro Michel colocou que os conselheiros trabalham hoje sobre demanda. Enfatizou se o CSDF 63 

trabalhar em cumprimento a Agenda Política, o trabalho vai ter sucesso e colocou que não é momento 64 

oportuno para discutir o tema Agenda Política, pois o mandato está terminando em junho/2011. 65 

Conselheira Beatriz concordou com a fala do conselheiro Michel. Encaminhou que o trabalho deva ser 66 

pontual: PL e 8ª Conferência de Saúde do DF e foi dado encaminhamento a seqüência da pauta. 03. 67 

Escolha da Comissão Organizadora da 8ª Conferência de Saúde do DF. Coordenador geral e 68 
secretaria geral do evento e comissões de apoio. Secretária Executiva solicitou ao Plenário escolha dos 69 

representantes para participar das reuniões do grupo dos componentes do PARTICIPASUS. Solicitado 70 

pela Conselheira Arindelita que este assunto fosse discutido posteriormente. Conselheira Beatriz 71 

questionou se há necessidade da comissão organizadora ser somente de conselheiros. Respondido pela 72 

Assessoria Técnica Josete com leitura do regimento que o conselheiro tem o papel de proposição, 73 

colaboração nas realizações de Conferências de Saúde. Conselheira Beatriz encaminhou o nome do Dr. 74 

Crescêncio para ser coordenador da 8ª Conferência de Saúde DF. Conselheiro Michel colocou que o 75 

CSDF tem obrigação de participar da comissão organizadora. Conselheira Maria Martins colocou da 76 

necessidade de participação do conselheiro do DF de forma ativa e que deverá estar investido de poder e 77 

técnica. Conselheiro Bonifácio colocou que não visualizou nomes de gestores com disponibilidade de 78 

tempo para participar da 8ª Conferência de Saúde do DF. Conselheira Arindelita colocou que a indicação 79 

do Coordenador geral na 8ª Conferência de Saúde do DF deverá ser muito bem pensada e que tenha 80 

legitimidade e disponibilidade e concordou com a indicação do Dr. Crescêncio para assumir a 81 

coordenação geral. Conselheiro Michel encaminhou a proposta da conselheira Arindelita em ser 82 

Coordenadora geral e o Dr. Crescêncio ser secretário geral. Conselheira Beatriz permaneceu na defesa do 83 

coordenador geral Dr. Crescêncio. Conselheira Maria Martins concordou com o nome indicado. 84 

Secretaria Executiva solicitou que o Plenário escolhesse a comissão organizadora: Conselheira Talita, 85 

conselheiro Michel, conselheira Arindelita e conselheira Mariângela. Aprovado por maioria dos votos o 86 

nome ser o Dr. Crescêncio como Coordenador Geral da Conferência. Conselheiro Michel absteve-se da 87 

votação e justificou do nome do indicado não pertencer ao Conselho e que o aprovado deveria ser do 88 

Conselho de Saúde do DF. Dado seqüência foi discutido a indicação do Secretário Geral da Conferência. 89 

Indicado pelo Pleno o nome da Assessora técnica Sra. Sandra para ser a secretária geral da 8ª CSDF 90 

devido a sua experiência em outras conferências e pelo trabalho que realiza junto ao Controle Social do 91 

DF. Aprovado por unanimidade pelo Plenário. Após as escolhas Dr. Crescêncio pediu a palavra e relatou 92 

um pouco de sua experiência nas Conferências Nacionais de Saúde e colocou ao CSDF que seu objetivo 93 

é levar a Conferência de Saúde a cumprir o papel de participação e decisões. Agradeceu ao CSDF a 94 

aprovação de seu nome. Sr. Thiago ouvinte presente na reunião pediu permissão à fala e colocou que é 95 

usuário do sistema e colocou que na realização da 8ª Conferência é importante a participação da nova 96 

gestão da SES-DF – Secretário de Saúde e desejou boa sorte a equipe organizadora. Após discussão foi 97 

dado seqüência a pauta. processo nº 060.014.449/2010 (distribuído 07/12/2010) Assunto: Criação 98 

CAPS II na Regional do Gama. Relatora: Conselheira Maria Lúcia. . Retirado de pauta devido à 99 

ausência da relatora. Finalizando, ficou aprovado pelo Pleno: próxima reunião dia 04/03/2011 às 100 

08h30min para tratar da discussão e elaboração do novo Projeto de Lei. Escolhido no Plenário a 101 

indicação da conselheira Maria Martins para participar como suplente do conselheiro Márcio na 102 

comissão do PARTICIPASUS. C) DOS COMUNICADOS: 1) Da Presidente: Colocou ao Pleno que o 103 

Secretário de Saúde novamente não pode estar presente e pediu desculpas ao Pleno, pois não poderia 104 
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permanecer na reunião até o final devido à existência de agenda previamente marcada. Informou que o 105 

Presidente não compareceu à reunião, pois estava na inauguração do tomógrafo no Hospital Regional.  106 

Colocou que a pedido do Secretário trouxe a solicitação de reunião extraordinária para dia 15/03 com 107 

pauta fechada para assuntos específicos da Gestão da SES-DF. Discutido com o Pleno a data das 108 

reuniões do Colegiado. Mantido reuniões na segunda 3ª feiras de cada mês. Informou que o PL 1633 – 109 

Substitutivo, foi vetado pelo Governador e colocou que haverá construção de um novo PL mais 110 

adequado. Deu boas vindas aos conselheiros como representantes legítimos da gestão e registrou o 111 

agradecimento a ex - Secretária Executiva Sandra Mendes Pinto, pelo período em que esteve à frente da 112 

coordenação da secretaria do Conselho de Saúde do DF. Conselheira Marta colocou a gestão da 113 

necessidade de reforma da Emergência do HRT. Presidente colocou que a gestão SES-DF, recebeu 114 

demandas urgentes quanto à reforma de unidades de saúde e que especificamente a reforma do HRT está 115 

sendo vista de perto pelo Secretário de Saúde. Informou sobre o processo que ocorreu para a escolha da 116 

firma para reformar o HRT. Aproveitou o momento para exemplificar a compra de colchões e de firmas 117 

que faliram. Dado seqüência foi realizado apresentação dos novos conselheiros empossados. Conselheira 118 

Beatriz informou sua experiência no controle social e colocou que se sente orgulhosa de estar presente no 119 

Colegiado CSDF e se colocou a disposição da gestão SES-DF e do CSDF. Conselheira Talita questionou 120 

sobre a mudança da pauta que a mesma solicitou anteriormente sobre a discussão da Agenda Política do 121 

CSDF e 8ª Conferência de Saúde do DF. Solicitou priorização dos assuntos e a falta de organização da 122 

pauta. Salientou a prioridade urgente para discutir o PL 1633. Secretaria Executiva colocou que os 123 

assuntos solicitados foram contemplados na pauta da reunião. Conselheira Luzimar solicitou informações 124 

da Gestão SES-DF sobre visita que foi realizada no HRGU. Presidente informou que não houve 125 

informações específicas sobre a solicitação questionada. Conselheiro Lucas se apresentou ao Pleno e 126 

questionou quem elabora a pauta. Feito esclarecimentos pela Assessoria Técnica que a pauta é 127 

demandada pelas matérias que chegam ao CSDF. Conselheiro Lucas questionou sobre o andamento 128 

administrativo do CSDF. Questionou se o conselho está satisfeito com o trabalho do CSDF. Colocou que 129 

há necessidade de aperfeiçoar o trabalho do CSDF. 3) DOS CONSELHEIROS: não houve. D) 130 

DISTRIBUIÇÃO: 1) Processo nº 060.015.149/2010 (chegou CSDF dia 15/02/2011) Assunto: Plano 131 

Diretor de Saúde mental do DF- 2011-2015. Conselheiros: Michel e Fátima. 02. Processo nº 132 

060.006.146/2009 Assunto: Relatório de gestão 2008 – retornou com parecer do TCDF entregue para a 133 

Comissão de Orçamento – Conselheira: Marta. 03. Processo nº 060.001.228/2011 Assunto: Plano 134 

Distrital de Terapia Nutricional Parenteral SES-DF.  Conselheira: Marta. Não havendo nada mais a 135 

tratar, para constar, eu, Andressa Cristina de Oliveira Silva Cavalcante, secretária ad hoc, lavrei a 136 

presente ata para posterior apreciação e assinatura. Encerrada a reunião às 12horas e 30 minutos. 137 


